

# Mauritanie

**Date de l'indépendance :**  
Le 28 novembre 1960

**Capitale :** Nouakchott

**Population :** 2 millions

**Chef de l'État :**  
Son Excellence le colonel  
Maaouya Ould Sid Ahmed Taya

**Chef du gouvernement :**  
M. Sidi Mohamed Ould Boubaker

**Ministre des Affaires  
étrangères et de la  
Coopération :** M. Mohamed  
Abdrahmane Ould Moine



**Les relations Canada - Mauritanie :** Les relations entre le Canada et la Mauritanie sont modestes. Sur le plan commercial, les échanges sont également peu importants. Quelques rencontres telles celles de l'ancien premier ministre Mulroney et du président Ould Taya, au Sénégal en 1987, ainsi que la visite du président Taya au Sommet de Québec la même année, demeurent les principales prises de contact.

**L'aide canadienne :** L'aide bilatérale repose principalement sur le financement de petits projets à partir du Fonds canadien d'initiatives locales, qui s'élevait pour 1991-1992 à 280,000 dollars.

**L'autorité gouvernementale :** Le président, S.E. le colonel Maaouya Ould Sid Ahmed Taya. Né en 1943. Adjoint du chef d'état-major en 1976, puis commandant de la région nord au moment de la guerre du Sahara. Ministre de la Défense de 1978 à mars 1979, puis ministre chargé de la permanence du Comité militaire. Premier ministre d'avril 1981 à mars 1984, il remplace le lieutenant-colonel Ould Haidalla le 12 décembre 1984 et devient le nouveau chef de l'État. Élu président au suffrage universel en janvier 1992.

Le premier ministre, M. Sidi Mohamed Ould Boubaker. Né en 1957. Formé en finances et en économie. Occupe diverses fonctions financières importantes dans plusieurs ministères avant de devenir ministre des Finances ainsi que ministre de la Pêche et de l'Économie maritime en 1990. Nommé premier ministre en avril 1992.

# Monaco

**Capitale :** Monaco

**Population :** 30 000

**Chef de l'État :**  
Son Altesse le prince Rainier III

**Chef du gouvernement :**  
M. Jacques Dupont

**Économie :** Une union douanière et monétaire lie Monaco et la France; le tourisme, le bâtiment et d'autres activités tertiaires dominent l'économie.



**Les relations Canada - Monaco :** Tout en étant excellentes, les relations entre le Canada et Monaco sont toutefois modestes. Elles trouvent leur principale expression dans l'important flux de touristes canadiens qui visitent annuellement Monaco. La dernière visite officielle du prince Rainier au Canada remonte à 1967, à l'occasion de l'Exposition universelle de Montréal.

**L'autorité gouvernementale :** Son Altesse le prince Rainier III. Né en 1923. Succède à son grand-père, Son Altesse le prince Louis II, le 9 mai 1949. Le prince Rainier s'intéresse tout particulièrement aux questions scientifiques. Il s'est signalé aussi par la création du Centre international des problèmes humains et de l'Institut océanographique de Monaco.

Le ministre d'État, M. Jacques Dupont. Né en 1929. Diplômé de l'Institut d'Études politiques de Paris et de l'École nationale d'administration. Diplomate de carrière. Ambassadeur à Tel-Aviv et à Pretoria. Ministre d'État de Monaco depuis mai 1992.